



広報

川越

—No. 431—

5月 25日

■発行所 川越市役所

■電話 川越 0492 24-8811(0)

■発行人 川越市長 加藤龍二

■編集 企画財政部企画課

環境週間 6月5日～11日



昭和46年に川越青年会議所の提唱で植樹された“市民の森”もすくすくと伸び、木陰ができるようになりました。

ところで、緑には多くの効用があります。空気をきれいにする。風害や火災の防止になる。水をたぐわえ洪水を防ぐ。とともに、緑は人々に対して、心のやすらぎを与える場であり、また季節とともに緑を求めてやってくる鳥や昆虫などの野生生物とのふれあいの場でもあります。特にこどもたちにとって、緑の自然は絶対に必要な遊び場です。友だちと木登りしたり、虫取りをする中で、こどもの心とからだは大きく伸びていきます。こどもたちのために、緑を守り、育て、伝えていくことは私たちおとなに課せられた義務ではないでしょうか。

市では、市民の皆さんが緑に親しむため、五年前から家庭の緑化推進事業計画を実施し、各家庭に苗木を配布してきました。この事業は今年の大東地区的配布で全部完了します。また、この四月から都市計画課内に緑地対策係を新設し、市民とともに緑のまちづくりを推進しています。



主な内容

- こどもに緑の環境を・自然の中は遊びの広場、人口のうごき 1P
- 海の家・今年は10月まで開設、6月5日南公民館で1日赤十字、アメシロを退治して緑を守ろう、川越駅西口の市有地公売ほか 2~3P
- 老人スポーツ大会、少しも減らない自転車事故、社会調査にご協力を、児童手当の現況届、人権尊重の明るい社会をその②ほか 4~5P
- 写真ニュース、まちのひろば 6~7P
- 愛の献血を、乳がんは防げる、2種混合予防接種、3歳児検診、不用品交換コーナー、市武道大会、16ミリ映写機技術講習会ほか 8~9P
- まくらの作文、市民会館6月の主な行事予定、短歌大よりほか 10P

人口のうごき 5月1日現在

人 口	235,629人
(前年同期)	227,506人
男	119,209人
女	116,420人
前月比	1,306人増
世帯数	69,258世帯
出 生	332人
死 亡	57人
転 入	2,749人
転 出	1,718人

季節の香り高く 喜多院で植木市

5月13日～16日まで、喜多院境内で、季節の香り高く植木市が開かれました。皆さんから親しまれているこの市は、埼玉植木商協同組合主催で毎年春・秋の2回開かれる恒例のもの。中には市価の5割安というものまであって、最近ブームのさつき類から植木用の資材まで、飛ぶような売れゆき。会場に設けられた相談室も、訪れる人が後を絶ちませんでした。



「ウーン、なかなかむずかしい」



「オー、かわいい！」
研修生アジアから
来川

5月11日、インドやスリランカなどアジア11か国から各国の高官が来川。霞ヶ関地区の母子愛育班と霞第2保育園を見学しました。この日訪れた13人は、自治省自治大学の研修生で、日本国内で最も進んでいるとされる川越の愛育班活動を学びに来たもの。地域社会を形成する家庭内の自治、それは健康です。まだまだ乳児死亡率の高い各国にとっては、これらの視察は、自治の最先端を学ぶ上で絶好のこと。愛育班の家庭訪問では、赤ちゃんを抱き上げながら、チョッピリ難しい質問が飛び出していました。



24年ぶりに市内で開かる 第24回更生保護大会

5月12日、市民会館を満員にして、第24回埼玉県更生保護大会が開かれました。犯罪を犯した人の厚生にたずさわる保護司などが研さんを図ろうというこの大会。市内で開かれるのは、昭和28年以来で、県内各地から約1,500人が集まり、大会を盛り上げました。

「う 安藤久男同自治会長。市内の商業の中心地である同町内、自らの健康を守ろう」というこの活動は意義深いものといえましょう。

ボーグルを楽しむ

新宿五老人クラブ

このほど、新宿町五丁目の老人クラブ（城崎二夫会長）が、遠く九州からユニークなスポーツを輸入、毎週月曜日の午後、メンバーリーをくぐらせて楽しむゲーム。このスポーツ「ゲートボール」は、別名クリケットとしても親しまれているもの。ゴルフにチャレンジして、地面に立たせた小さなゲート（門）に、ステンレスで打ったボールをくぐらせて楽しむゲーム。

九州で大変盛んで、熊本県では、老人クラブによる県大会が行われているほど。新宿町五丁目の老人クラブが始めたきっかけも、同町内に住む九州出身者からの紹介によるものです。しかし、これまで、市内にはゲートボールの道具はない、その上ルールも分からなかつたため、どちらも大阪や九州から輸入。ようやく練習にまでこぎついたもの。初めてのモダーンなゲームですが、軽い準備体操だけでできるとあって、お年寄りには大好評。春の日ざしの中、汗をかきかき熱中しています。

「将来は、市や県の大会」と、

新宿町内のお母さんで、乳幼児

を持つ若い母親に経験豊富な主婦

が、育児方法などを指導するグル

ープ。旧市では、宮下町、丁目

に統一、番目のこの愛育班、結成

された第四回公衆衛生大会。この

大会のアヒールに応じ、「ぜひ結成

しよう」と検討を重ねてきたもの

「愛育班活動の根本は人間愛」と

行事事案内

福原さつき展：5月28日（土）～29日（日）。会場：福原公民館。即売会や相談コーナーもあります。

古谷地区さつき展：5月27日（金）～29日（日）。会場：古谷公民館。

山田地区さつき展：5月28日（土）～29日（日）。会場：山田公民館。即売会もあります。

大東地区さつき展：6月4日（土）～5日（日）。会場：大東公民館。即売会もあります。

名細地区さつき展：6月4日（土）～5日（日）。会場：名細公民館。即売会もあります。

霞ヶ関地区さつき展：6月4日（土）～5日（日）。会場：霞ヶ関公民館。即売会もあります。

高階さつき展：6月4日（土）～5日（日）。会場：高階公民館。即売会もあります。

さつき展：6月10日（金）～12日（日）。会場：市民会館。中央公民館と日本さつき協会川越支部が共催。

初夏の日ざしが スポーツに火をつけた

一日一日と日ざしが強まり、夏も間近く思われる今日このごろ。市内各地で、いろいろなスポーツ大会が行われています。まるで、初夏の日ざしに火をつけられたようです。

まず、5月8日に初雁中の校庭で開かれた第2回スポーツ少年団体育祭。これは、他種目間の交流の場として行われるもので、39団から約1,500人が参加、つな引きや球入れに競い合いました。

一方、14・15・22日の3日間、月越小学校などを会場に行われたのが、第5回サッカー少年団大会。これは、8月に開かれる全国大会に通じる県大会への出場権をめぐっての大会で、熱戦が繰り広げられました。川越勢は、現在県下3位の実力、県大会での活躍が期待されます。

また、今回で21回目を迎えたママさんバレーボール大会。15・22日の両日、7会場で争われた本大会は、出場チームが初めて100を超えて、熱気も最高。



市民体育館で



今成小で



加藤市長と歓談する藤田町長

市内上一番目の母子愛育班が新富町（丁目）に誕生。五月六日、八士銀行の会議室で、発会式が行われました。

母子愛育会 平野文江会長は、地域全体のお母さんで、乳幼児

を持つ若い母親に経験豊富な主婦が、育児方法などを指導するグル

ープ。旧市では、宮下町、丁目

に統一、番目のこの愛育班、結成

された第四回公衆衛生大会。この

大会のアヒールに応じ、「ぜひ結成

しよう」と検討を重ねてきたもの

「愛育班活動の根本は人間愛」と

友好都市からお客様

いていました。

最後の川越藩主となつた松平周防守康英が、慶応二年国替えで棚倉藩から川越藩に赴任。それに伴つて多くの住民や関係者がまだ川越に移住してきた」という歴史的に深いつながりのある川越と棚倉、就任を報告、歓談のひとときを過

ごしました。

藤田満寿恵町長（五十五歳）は、「全国で、一番の女性町長誕生」先ごろ行われた町長選挙で当選、と話題を集めの方。昭和四十七年当時、川越市と棚倉町とが友好都市の盟約を結んだときの松田町長、藤田芳之助氏未亡人。「以前にも、二回ほど川越に来たことがあります」という藤田町長は、もの静かな方で、加藤市長の「昨年は、ボーカスカウトなど、川越の若い人が大変お世話になつて……」という感謝の言葉に、静かにうなづ

のだから、より友好を盛り上げる妙案はないか」と、加藤市長も藤田町長も話しています。皆さんのが、何か名案がありましたら、

中で、何か名案がありましたら、

妙案はないか」と、加藤市長も藤田町長も話しています。皆さんのが、何か名案がありましたら、

中で、何か名案がありましたら、

妙案はないか」と、加藤市長も藤田町長も話しています。皆さんのが、何か名案がありましたら、

中で、何か名案がありましたら、

妙案はないか」と、加藤市長も藤田町長も話しています。皆さんのが、何か名案がありましたら、

中で、何か名案がありましたら、

妙案はないか」と、加藤市長も藤田町長も話しています。皆さんのが、何か名案がありましたら、

中で、何か名案がありましたら、

ぼくらの作文

私の弟が生まれたのは、昭和四十五年十一月十九日だった。名前は、雄一郎。ふつうの子より少し小さかったが、とても元気のある子だった。

ところが、家にもな

れた一ヶ月後、雄ちゃん

の顔がどんどん黄色くなつてていく。

医者に

すぐ日大病院へ入院し

た。そのときはもうす

ぐ太い注射を小さな雄

ちゃんに打つていたそ

うだ。そんなある日、

雄ちゃんの呼吸が困難になつた。母は泣き、父は青ざめた顔になり、家族全員が、「雄ちゃん、死なないで」と祈つた。その祈りが通じたのか、雄ちゃんは快方に向かつた。そして、六か月後には退院できるまでになつた。

それから一歳、医者へ通い、診察をうけていた雄ちゃん。ふつうの子なら、もうハイハイをし、少しづつ歩けるのだが、雄ちゃんはまだできなかつた。二歳、少しづつハイハイができるようになつた。

月日 (昭和三十二年六月十五日第一回) 報告書(通報)

私が生まれたのは、昭和四年十一月十九日だった。名前は、雄一郎。ふつうの子より少し小さかったが、とても元気のある子だった。

ところが、家にもなれた一ヶ月後、雄ちゃんの顔がどんどん黄色くなつていく。医者にいつみると、肝臓がはれているというので、すぐ日大病院へ入院した。そのときはもうすぐ太い注射を小さな雄ちゃんに打つていたそ

うだ。そんなある日、雄ちゃんの呼吸が困難になつた。母は泣き、父は青ざめた顔になり、家族全員が、「雄ちゃん、死なないで」と祈つた。その祈りが通じたのか、雄ちゃんは快方に向かつた。そして、六か月後には退院できるまでになつた。

それから一歳、医者へ通い、診察をうけていた雄ちゃん。ふつうの子なら、もうハイハイをし、少しづつ歩けるのだが、雄ちゃんはまだできなかつた。二歳、少しづつハイハイができるようになつた。



私の弟

上戸小和子
杉浦貴子

こんな六年があつという間に過ぎた。今の雄ちゃんは、六年間のことなど忘れたように遊んでいるが、赤ちゃんのときの注射の後遺症が残つたのか、足が少し不自由になつた。私はこのよな子が、どうして仲間はずれにならぬくで

されなくてはならないのだろうかと思う。病気の後遺症が残つただけではないか。

かつただけでもいいじやないか。

けではないか。死ななければ

簡単です。

三歳、やつと立てるようになつた。四歳、幼稚園にはいったが、仲間はずれにされ、いつも泣きながら帰つて来た。六歳、東京をはなれ川越へ。

こんな六年があつという間に過ぎた。今の雄ちゃんは、六年間のことなど忘れたように遊んでいるが、赤ちゃんのときの注射の後遺症が残つたのか、足が少し不自由になつた。私はこのよな子が、どうして仲間はずれにならぬくで

されなくてはならないのだろうかと思う。病気の後遺症が残つただけではないか。

かつただけでもいいじやないか。

けではないか。死ななければ簡単です。

簡単です。

霞公での図書貸出

どうぞご利用ください

霞ヶ関公民館(笠幡)
一七七一の図書

あなたのが
町館に



曜日	催し	入場方法	開演時間	主催者
4 (土)	川高校吹奏楽部定期演奏会(第2回)	入場券300円	PM : 1.30	同校吹奏楽部 22-0224
5 (日)	ピアノとうたの会	無料	PM : 0.30	島田もと子(石原町1) 24-9325
11 (土)	川高校吹奏楽部定期演奏会(第3回)	入場券300円	PM : 1.30	同校吹奏楽部 22-0224
12 (日)	川少年少女合唱団定期演奏会	入場券300円	PM : 1.30	同合唱団 23-1492
15 (水)	雪村いづみオン・ステージ	入場券(一般2,600円、高校生2,100円、小中生2,00円)	PM : 6.30	川越音楽 23-0656
18 (土)	自衛隊東方音楽隊定期演奏会	無料	PM : 2.00	川越市自衛隊父兄会 42-6758(岩崎)
19 (日)	平岡志賀舞踊学園霞ヶ関教室門下生発表会	無料	PM : 1.30	平岡志賀舞踊学園 03-960-1816
20 (月)	ぬいぐるみ人形劇「ジャックと豆の木」	入場券700円	AM : 11.00 PM : 2.00 AM : 10.30 PM : 2.00	埼玉幼川越支部 22-1670 (あそか幼稚園)
22(火) 23(水)	川女子高校マンドリンクラブ定期演奏会	入場券200円	PM : 1.30	同校マンドリンクラブ 22-3511
26 (日)	国学院大学フィエル・コール混声合唱団川越特別公演	入場券300円	PM : 2.30	同合唱団(吉田) 03-922-4441
30 (木)	パロックボップスの夕べ「東京ピヴァルディー合奏団」	入場券(一般1,800円、全1,500円)	PM : 6.30	関東民音 0488-29-2635

△なお、まだ移動図書館の本を借りたままの方は、霞ヶ関公民館までお返しください。

貸出日: 每月第一水曜日(午後一時)

三時まで

△なお、前回までに本を借りていただけでもいいじやないか。

の方は、その本を読みたい方の迷惑になりますから、今度の巡回日に必ずお返しください。当日どちらに返本を依頼するか、最寄りの地区公民館へ事前にお返しください。

△主にどなたでも入場できるものを掲載しました。
△主催者の都合で一部変更になる場合もあります。
△入場券等の申し込みや問い合わせは、それぞれの主催者あてにお願いします。
△11月中の市民会館使用申し込みは、6月1日(木)の午前9時からお受けします。くわしくは市民会館(22-4678)へ。

△移動図書館巡回日程

月日	時間	会場
5. 27(金)	午前 9.40 ~ 10.40	山田西町集会所
	午前 11.00 ~ 正午	名細公民館前
	午後 1.30 ~ 3.30	霞ヶ関東急团地第3公園
6. 1(木)	午前 10.30 ~ 11.30	高階稱荷公園
	午後 1.30 ~ 3.00	藤間春日神社
6. 17(金)	午前 10.00 ~ 11.00	南古谷桜堤公園
	午後 1.00 ~ 2.00	福原霞町公園
	午後 2.30 ~ 3.30	大東公民館前

短歌だより

城星第七号より
城星短歌会

六軒町二横田のぶ
菩提寺の塔にはある大リズムの墓にもまるこころ病むとき久保町田中操

夕顔の開くをみつ明日も亦生でゆくべきサンダル拭く

豆絞りの手拭などを肩にして急ぎてゆく

西小仙波町二山崎すみ子

青に透く羽根のはし終えてあゆみ出す蟬見とけて夜のふけにいる

中原町一寺田みみ子心電図刻みつ有り赤き灯は病めらしき言葉の一つ伝えぬ

る妹の命のあかし

仙波町三 大川 泰子

髪型に心とめよと若き娘に伯母

未の子に静かにとはき日を語る走馬灯のようすにすぎし数々

小仙波町一 平井正子

友らみな秋の宿泊歌会に行き吾は遠き富士そぞ見ゆるふるさとの荒川の土手にくこの寒の燃ゆ

新宿町二 渋谷富美雄

肉親の遠くなりたる空があり今日一本の寒椿咲く

市議会だより



議長に戸田正雄議員

副議長に宇津木克雄議員

選出される

市議会第二回臨時会は、四月二十一日午後一時に市役所に招集さ

れました。招集にあたっての件名は「川越市税条例の一部を改正す

か一件でした。

また、第六日(四月二十六日)に市議会議長ならびに市議会副議

長の辞職にともない、選挙がおこ

なわれ、その結果、市議会議長に戸田正雄議員、市議会副議長に宇津木克雄議員がそれぞれ当選いたしました。

△ 市議会議長選挙について
市議会議長伊藤宗一氏の辞職に伴い、選挙した結果、つぎの議員が市議会議長に当選しました。

△ 市議会副議長選挙について
市議会副議長水村高次氏の辞職に伴い、選挙した結果、つぎの議員が市議会副議長に当選しました。

議長就任あいさつ

川越市議会議長 戸田正雄

川越市大字小ヶ谷
九五八番地

大正三年十月十四日生

ご承知のとおり、本市は首都近郊都市として逐年都市としての形態を整え、ありますことはまことにご同慶のいたりであります。

しかししながら今後解決すべき諸問題特に福祉施設を始めとし、教育施設の充実等数多くの諸問題がある光栄と存しますと共にその職責の重大さを改めて痛感いたしております。

もとより何分にも浅学非才の身でありますので、議員各位の

ご支援とご協力のもとにその職責を全うすべく努力いたす所存であります。

市議会第二回臨時会から



副議長就任あいさつ

川越市議会副議長 宇津木克雄

このたび、不肖私が川越市議会副議長の要職に選任されましたことはこの上もない光榮であり、且つ感激に堪えない次第でありますと同時にその任務の重さを痛感するものであります。

もとより浅学非才微力でありましたが、川越市議会の権威をさらに高めます。このたび、不肖私が川越市議会副議長の要職に選任されましたことはこの上もない光榮であり、且つ感激に堪えない次第でありますと同時にその任務の重さを痛感するものであります。

ましてその器に値するものではありません。

しかし議員各位のご支援ご協力を願いし、その職責を全うすべく努力いたす覚悟であります。この上は副議長として、公正無

ましてその器に値するものではありません。

一層の幸福を願いつつ、全力を傾注いたす考えでありますので、今後格段のご指導ご協力を賜りますことを重ねてお願い申し上げ就任のあいさつといたします。

議会を傍聴しましょう
市議会は毎年3月・6月・9月・12月の4回定例会を開催します。

